

Conferencia Matutina



19 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
- Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública
- Marath Baruch Bolaños López, secretario de Trabajo y Previsión Social
- Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar
- Julio César León Trujillo, coordinador nacional de Becas para el Bienestar
- Pamela López Ruíz, directora general de la Escuela es Nuestra
- Iván Escalante Ruíz, titular de Profeco

PUNTOS RELEVANTES

¿Quién es quién en los combustibles?

Iván Escalante Ruiz, titular de la Profeco, presentó la sección "Quién es quién en los combustibles"; informó que al 16 de mayo, el precio promedio por litro de gasolina regular es de 23.59 pesos. Destacó que el precio más bajo por litro de gasolina regular es de 23.19 pesos en una estación de Pemex en Puebla, mientras que el más caro fue de 24.99 pesos en una estación de Oxxo Gas en Nuevo León.

Condolencias

La presidenta expresó sus condolencias a los familiares de los dos jóvenes fallecidos en el Buque Escuela Cuauhtémoc; reiteró su solidaridad con los marinos y la Marina Armada de México. Agregó que se están haciendo las investigaciones correspondientes a cargo de la Semar, la Agencia Nacional de Transporte de EUA y la Guardia Costera de ese país.

Programas del Bienestar

La secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, informó que se han pagado pensiones y programas sociales a 8.7 millones de personas con una inversión de 44,499.8 mdp; y se han realizado 14,312 asambleas comunitarias con 1.3 millones de participantes. Respecto al censo del Infonavit se han visitado 101,117 viviendas; se entregaron 22,756 tarjetas de apoyo por la estrategia "México Te Abraza".

Debido a las afectaciones el huracán "Otis" se apoyó a más de 301 mil viviendas y 30 mil comercios con 15,275 mdp; mientras que por el huracán John se beneficiaron 155,700 personas en Guerrero y Oaxaca con una inversión de 6,168.9 mdp.

Programa Jóvenes Construyendo el Futuro

Marath Bolaños, secretario de Trabajo y Previsión Social, informó que el programa Jóvenes Construyendo el Futuro ha beneficiado a más de 3.1 millones de jóvenes desde 2019 con un apoyo mensual de \$8,480 y seguro médico; agregó que se han invertido 139 mil mdp y para 2025 se prevé una inversión de 24,205 mdp. Señaló que el 70% de los egresados consigue empleo, por lo que el programa contribuye a alejar a los jóvenes de la violencia; dijo que en los municipios prioritarios, 10,603 jóvenes han sido apoyados con 239.7 mdp.

Avances en la entrega de becas

Julio César León, coordinador nacional de Becas para el Bienestar, reportó que se otorgaron becas a un total de 13.1 millones de beneficiarios, con una inversión bimestral de casi 24 mil mdp y anual de 119.8 mil mdp. Destacó que la Beca Rita Cetina beneficia a más de 8.6 millones de estudiantes de nivel básico, la Benito Juárez a 4 millones en media superior y la de Jóvenes Escribiendo el Futuro a 409 mil en nivel superior.

La Escuela es Nuestra

Pamela López Ruiz, directora general de la Escuela es Nuestra, informó que en 2025 se asignaron 25 mil mdp a este programa y benefició a 8.1 millones de estudiantes; dijo que se han realizado casi 70 mil asambleas escolares y en junio se dispersarán 22 mil mdp en apoyos.

La Clínica es Nuestra

Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar, informó que se destina al programa "La Escuela es Nuestra" en 2025 una inversión de 4,707 millones de pesos para beneficiar a 8,672 clínicas; el cronograma contempla la firma de un convenio con la Secretaría del Bienestar, capacitación y calendarización de asambleas, integración de los Comités de Salud para el Bienestar (COSABIs), dispersión de recursos y a la ejecución de los proyectos por parte de los comités comunitarios.

Programas del Bienestar

La presidenta informó que en 2025 se destinarán cerca de 850 mil millones de pesos a los Programas del Bienestar y de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, beneficiando a 30 millones de familias; adelantó que en 2026 el presupuesto aumentará a 1 billón de pesos.

Salud Casa por Casa

La mandataria informó que el 18 de mayo se dio el banderazo de salida al programa "Salud Casa por Casa" en Baja California Sur, el cual busca atender de forma preventiva a más de 13 millones de personas, quienes contarán con un expediente médico convirtiéndolo en el programa de salud preventiva más ambicioso en la historia.

Elección del Poder Judicial

La presidenta defendió la reforma al Poder Judicial, afirmó que esta reforma combate la corrupción, el nepotismo y la extralimitación de la SCJN; destacó que ella renuncia al derecho de nombrar ministros, pues ahora será la ciudadanía quien los elija.

Recepción de embajadores

La mandataria informó que este 19 de mayo, a partir de las 12:30 horas, sostendrá un encuentro con embajadores de varios países, incluido el nuevo representante de Estados Unidos en México.

Impuesto sobre remesas

La presidenta dio a conocer que una comisión del Senado de Estados Unidos aprobó una propuesta sobre impuestos a las remesas, la cual aplicaría a todos los países; agregó que esta semana el Embajador de México en EUA sostendrá reuniones con congresistas para abordar el tema, mientras que organizaciones de mexicanos en el extranjero también están presionando para evitar la implementación de este impuesto.

Nombramiento de fiscales

La presidenta negó estar preparando una reforma legal que le permita designar al titular de la FGR, así como que los gobernadores puedan nombrar directamente a las y los fiscales estatales.

Combate al huachicol

La presidenta explicó que se combate el huachicol por dos vías: a través de nuevas leyes de Pemex que permiten rastrear el combustible desde su importación hasta su venta, y mediante una mesa de trabajo interinstitucional para reforzar la vigilancia. Además, dijo que la FGR realiza investigaciones para detener a quienes introducen combustible ilícito al país.

Respaldo a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar

Claudia Sheinbaum expresó su respaldo a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, aseguró que no existe ninguna investigación en su contra por parte de la FGR; señaló que la revocación de su visa es el único hecho conocido y no tiene implicaciones legales. También destacó el apoyo popular hacia la gobernadora y reafirmó su compromiso con la libertad de expresión y el rechazo a la represión.